

GUÍA PRÁCTICA DE INICIACIÓN A ACO



ACCIÓN CATÓLICA OBRERA

ÍNDICE DE CONTENIDOS

¿POR QUÉ Y PARA QUIÉN ES ESTA GUÍA? _____	2
LOS AGENTES DE INICIACIÓN:	
MILITANTES RESPONSABLES DEL PROCESO DE INICIACIÓN _____	3
La figura de la persona iniciadora _____	4
La figura del consiliario _____	4
La figura de la persona responsable del grupo de Revisión de Vida _____	4
La figura del grupo apadrinador _____	5
La persona Responsable de Iniciación de la zona _____	5
La persona Responsable de Iniciación del Movimiento _____	5
COORDINACIÓN ENTRE TODOS LOS AGENTES DE INICIACIÓN _____	6
EL PROCESO DE INICIACIÓN _____	7
Descripción del proceso _____	8
Contenidos del Plan General de Iniciación _____	9
PRIMER CURSO: ACOGIDA, DESCUBRIMIENTO Y FORMACIÓN _____	10
Acogida _____	10
Del grupo de Revisión de Vida a la vivencia comunitaria _____	11
Situarse en el movimiento: diócesis y zonas _____	12
Más allá de ACO: participación internacional _____	12
Caja de herramientas de ACO _____	13
SEGUNDO CURSO: IDENTIDAD, FORMACIÓN Y COTIZACIÓN _____	14
Formación en la identidad propia de ACO _____	14
La Cotización al Movimiento. La Caja Común _____	14
FINAL DEL PROCESO DE INICIACIÓN: DISCERNIMIENTO, CONSOLIDACIÓN Y TOMA DE DECISIÓN _____	15
JORNADAS ANUALES DE INICIACIÓN _____	16
Plan cíclico de Jornadas de Iniciación _____	16
Objetivos de las Jornadas de Iniciación _____	17
Contenidos de las Jornadas de Iniciación _____	18

¿POR QUÉ Y PARA QUIÉN ES ESTA GUÍA?

El último Documento de identidad de ACO, aprobado en Veciana en 2022, dedica el apartado 5 a la iniciación de nuevas personas militantes y la define como:

5.1.1 La iniciación de nuevas personas militantes se encuadra dentro de la dimensión evangelizadora de ACO. Con esta queremos colaborar en la construcción de un mundo más humano, más justo (Reino de Dios), hacer llegar y compartir con la clase obrera la experiencia de Jesucristo a través de nuestro testimonio.

5.1.2 Es un proceso que facilita la continuidad del movimiento y la extensión e implantación en otros lugares donde todavía no existe experiencia de ACO, a partir del proyecto liberador de Jesús.

La iniciación es importante para el movimiento, nos preocupa y nos ocupa. Lo constatamos cuando surge la inquietud reiteradamente en encuentros, en el Consejo, en las zonas. Pero no es una preocupación más, sino el encargo de Jesús a todos sus discípulos:

“Id, pues, y haced discípulos míos a todos los habitantes de la Tierra; Bautizadlos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, y enseñadles a cumplir todo lo que os he mandado. Y sabed que yo estaré con vosotros todos los días hasta el fin del mundo.” (Mateo 28,19-20)

Lo que realmente nos debe ocupar es cómo hacer presente el evangelio hoy en el mundo y también cómo descubrir que ya está presente en medio de nosotros.

Desde el año 2019, ACO tiene un Plan de Iniciación, que es uno de los

medios generales del movimiento para alcanzar los objetivos que nos fijamos en el Consejo. En 2023 se encargó a la Comisión de iniciación desarrollarlo, revisarlo y actualizarlo. Fruto de este trabajo es este documento guía que es una propuesta para llevar a la práctica lo que figura en el plan y que sigue siendo vigente, añadiendo algunas ideas nuevas y actualizando los recursos de los que disponemos.

Este documento es, pues, una **guía práctica de iniciación** de grupos o personas que han entrado en contacto con ACO, a partir de relaciones personales, de parroquias, de acciones compartidas, de la web, etc. **El Plan de Iniciación tiene una duración de dos cursos** en los que se da una visión de conjunto general de herramientas, organización y vivencia comunitaria. **Al finalizar esta etapa inicial, el tercer año, la persona iniciada tendrá los elementos necesarios para tomar una opción militante** por la espiritualidad y el compromiso cristiano desde ACO.

Los **objetivos** de la guía son:

- Describir a los agentes que intervienen en el plan de iniciación.
- Proponer y describir el proceso a seguir.
- Agrupar las herramientas de las que dispone el movimiento para llevarlo a cabo.
- Definir las jornadas de iniciación del movimiento que realizamos anualmente.

La guía tiene como **destinatarios** a toda la militancia ACO, en concreto a aquellas personas que se plantean realizar este acompañamiento y proceso de iniciación, en cualquiera de estos casos:

- A.- Un grupo entero que da el paso desde la JOC.
- B.- Personas que han entrado en ACO y se están iniciando dentro de un grupo de militantes.
- C - Personas que han contactado con ACO y están interesadas en la espiritualidad del mundo obrero y/o en formar parte de un equipo de Revisión de Vida.

El contenido de esta guía debe adaptarse al grupo o a la persona concreta, atendiendo a su realidad y proceso. Son pautas generales que marcan el itinerario de la iniciación, desde la acogida, la formación y la opción por ser militante.

Los militantes que ponen en marcha este plan de iniciación deben estar coordinados con el Comité de diócesis/zona y con la Comisión de Iniciación del Movimiento. Para hacerlo posible, en la diócesis/zona debe haber un responsable de Iniciación que coordine y dinamice la iniciación en la zona.

El factor humano es fundamental. Es necesario promover una relación cercana y de acogida. Desde este primer acercamiento se irá creando una red que ayudará a crear vínculos. Es muy recomendable que haya un militante o grupo de militantes que hagan un acompañamiento del nuevo grupo o de las personas individuales que se han incorporado a uno ya existente.

Situados en el pequeño equipo de revisión de vida de su zona, la persona que se inicia en ACO debe ir sintiéndose partícipe de un proyecto mayor. Formamos parte de un movimiento que pertenece a la Pastoral Obrera en la Iglesia y con un estilo muy concreto que es la acción católica especializada y centrada en el mundo del trabajo.

Hay que ayudar a quienes quieren conocer el movimiento a vivir, desde el principio, esta singularidad.

“La multitud de los creyentes no tenía sino un solo corazón y una sola alma” (Hechos 4,32)

LOS AGENTES DE INICIACIÓN: MILITANTES RESPONSABLES DEL PROCESO DE INICIACIÓN

Como hemos visto, la iniciación es cosa de toda la militancia, empezando con el compromiso y testimonio día a día y siguiendo por la vivencia y convivencia, así como con la participación activa en nuestros grupos de revisión de vida. Todos tenemos esta llamada de Jesús:

*“Jesús les dijo: –Seguidme, y yo os haré pescadores de hombres”
(Mateo 4,19)*

“Señor, tú lo sabes todo: tú sabes que te quiero.

Jesús le dijo: –Apacienta mis ovejas” (Juan 21,17)

La figura de la persona iniciadora

Un iniciador es cualquier cristiano. Por tanto, cualquiera de nosotros que somos miembros de un movimiento cristiano, lo somos. Es iniciadora aquella persona que acompaña a otra en el camino de la fe. A menudo se empieza por acompañar la situación vital de una compañera de trabajo o la situación personal de alguien que confía en nosotros.

El iniciador es el “referente” para esta persona o grupo de la JOC o de parroquia al que se está acompañando. En medio del acompañamiento que hacemos, y cuando sea el momento, le proponemos el Movimiento que a nosotros nos está ayudando, como medio para seguir a Jesús.

Se inicia de muchas formas, explicando nuestra experiencia, escuchando la vida del otro, o sin decir nada, solo con nuestro testimonio, el posicionamiento en los temas que se tratan en el trabajo y sobre todo con el testimonio de vida: la forma de estar en la vida, en el trabajo, de no callar ante las injusticias, de hacer bien tu trabajo, de dar la cara por un compañero en una situación injusta... Con toda nuestra vida y continuamente estamos siendo “iniciadores”.

Después, cuando la relación de confianza está arraigada, llega el momento de proponer a la persona o grupo participar en algún momento clave del movimiento o en alguna revisión de vida.

Es importante preparar los encuentros del movimiento teniendo en cuenta a aquellas personas que pueden ser invitadas. Será su primer contacto con ACO.

“Jesús se volvió y, al ver que le seguían, les preguntó: –¿Qué estáis buscando?

Ellos dijeron: –Maestro, ¿dónde vives?

Jesús les contestó: –Venid a verlo.

Fueron, pues, y vieron dónde vivía; y pasaron con él el resto del día, porque ya eran como las cuatro de la tarde.” (Juan 1,38-40)

La figura del consiliario

Dentro del Movimiento todos somos celebrantes y animadores en la fe, aunque la persona que tiene el rol de consiliaria tiene la tarea específica de acompañar en esta dimensión de fe en el equipo, en la zona y en el movimiento. Debe asegurarse que el grupo que se inicia disponga de consiliario y, en el caso de los equipos que vienen de la JOC, que sea un consiliario diferente al que tenían antes.

“Ser consiliario o consiliaria en ACO”, Documento de ACO, nº 12

La figura de la persona responsable del grupo de Revisión de Vida

La persona responsable del grupo en el que se incorpora a una persona que se está iniciando está atenta a la integración de la persona que se incorpora. Estará en contacto con la persona Responsable de Iniciación de la zona para realizar el seguimiento de la persona que se está iniciando.

En el caso de un equipo entero que pasa desde la JOC (A), también será la persona responsable del grupo quien esté en contacto con el Responsable de Iniciación de su zona. Debe participar desde el

principio en el Comité de zona para ir entrando en el funcionamiento del movimiento y, a la vez, para poder ser ella misma impulsora y renovadora del mismo.

En cualquier caso, la persona responsable del grupo puede pedir la ayuda, el material o el apoyo que necesite.

La figura del grupo apadrinador

Esta figura está pensada para los grupos de la JOC que hacen la opción de entrar en ACO (A), si bien también se podría extrapolar a grupos de menor recorrido que tienen un apoyo y una estrecha relación con un grupo más veterano en su zona.

En la zona es necesario decidir qué grupo militante hace de grupo apadrinador. Es una tarea muy interesante, no solo para el nuevo grupo “apadrinado” sino porque también da todo el sentido evangelizador y de reto de curso al grupo “apadrinador”. Este grupo se convierte en un referente del movimiento para los miembros del grupo iniciado.

Este grupo apadrinador apoyará al grupo iniciado y estará atento a lo que necesite. En la medida de lo posible, los acompañará en las diferentes propuestas del Movimiento de zona y general.

La persona Responsable de Iniciación de la zona

Su tarea es asegurar que las personas que se están iniciando se ubiquen en esta etapa, a pesar de los cambios que comporta (crisis incluidas) y dar esperanza y testimonio de la vida militante.

Participará de los Comités de zona para poder conocer el estado de la iniciación y para impulsar que las propuestas que promueva la zona tengan ese espíritu de salida y misión.

También participará de las reuniones de la Comisión de Iniciación

del Movimiento, para sentirse acompañada en la responsabilidad y para transmitir al Movimiento el estado de la vida nueva que nace en torno a nuestros compromisos, así como de las necesidades a cubrir cuando no surja iniciación de nueva militancia en la zona.

La persona Responsable Iniciación del Movimiento

Coordina la Comisión de Iniciación formada por los Responsables de Iniciación de las zonas y se coordina con los iniciadores de las zonas donde no exista la figura de Responsable de Iniciación.

Toma acta de las reuniones, convoca y propone el orden del día de los temas a tratar y orienta el trabajo de curso de esta Comisión.

Participa en los Comités Generales y, por tanto, tiene una visión de conjunto del estado general de las zonas del Movimiento y al mismo tiempo transmite en este Comité las inquietudes y el espíritu evangelizador de forma que todo lo que se haga en el curso tenga este talante abierto y acogedor a todos los que sienten una llamada de evangelizar en el mundo obrero.

Participa del Comité Permanente, puesto que es el responsable de esta dimensión evangelizadora de ACO en el mundo obrero.

“Ser responsable en ACO”, Documento de ACO nº 6

“Normas de funcionamiento. Las comisiones de trabajo” 6.4.2

COORDINACIÓN ENTRE TODOS LOS AGENTES DE INICIACIÓN

Partimos de una realidad que puede ser:

- Un grupo entero que da el paso desde la JOC. (A)
- Personas que han entrado en ACO y que se están iniciando dentro de un grupo de militantes. (B)
- Personas que han contactado con ACO y que están interesadas en la espiritualidad del mundo obrero y/o en formar parte de un equipo de revisión de vida. (C)

Habrà una o varias personas militantes que quieran tomar el compromiso de ser iniciadores.

Tenemos esta Guía Práctica que desarrolla el Plan General de Iniciación y que da unas orientaciones del proceso a seguir.

¿Cómo lo hacemos a partir de ahora?

- Los iniciadores, el Responsable de Iniciación de la zona y el Comité de zona desarrollan un plan específico para adaptarlo a la realidad concreta. Este plan no se improvisa, requiere saber las necesidades, conocer a las personas y los procesos y tener claro hacia dónde vamos.
- En el caso de una persona que se incorpora en un grupo de manera individual (B), el iniciador será el responsable del grupo, o si el contacto y el seguimiento lo ha hecho otra persona, esa persona será la que siga haciendo de iniciador en los primeros tiempos.
- Cuando tenemos una de estas realidades y tenemos un Plan de Iniciación adaptado, empezamos el camino. Las personas iniciadoras se coordinan con el Comité de diócesis/zona y con el Responsable de Iniciación de la zona. En caso de que no exista esta figura, la coordinación se realizará con la Comisión de Iniciación a través del Responsable de Iniciación del Movimiento.
- Tanto en el caso de una nueva incorporación en un equipo consolidado (B), como en el caso de un equipo entero que pasa

desde la JOC (A), la persona responsable del grupo durante el período de iniciación, debe comunicarse con el Responsable de Iniciación de su zona, así como con su Responsable de zona, de modo que la labor de iniciación sea compartida. Juntos analizan las necesidades y encuentran las herramientas y el soporte necesarios.

- Es necesario escuchar los inputs y ecos que nos pueden hacer las personas nuevas que se acercan al movimiento o bien de los grupos que provienen de la JOC, mediante la participación del responsable de grupo en el Comité de zona y con el contacto con el Responsable de Iniciación. La savia nueva que aportan las personas que comienzan en el Movimiento, puede ser una llamada que nos hace el Espíritu Santo y que puede hacernos crecer.
- Cada militante de la zona debe plantearse cómo acoger a cada persona que se incorpora: unos responsabilizándose directamente de su acompañamiento, otros dando testimonio de vida militante obrera y cristiana como adultos, tomando el compromiso de grupo apadrinador, otros simplemente acogiéndolos en los actos y jornadas.
- En el caso de personas que contactan a través de la web (C), la persona Responsable de Iniciación del Movimiento, será la encargada de conocerla, hablar con ella, entender qué está buscando, introducir qué es ACO y buscar la forma de dar respuesta dependiendo del caso. Por ejemplo, si busca conocer el movimiento, invitarla a alguna de las propuestas de ACO; si busca entrar en un grupo de RdV, contactar con la zona más cercana y sondear las opciones.

Si en la zona no hay ninguna de estas realidades, es necesario plantearnos a quién podemos llegar y cómo hacerlo. Y aquí entra la creatividad, el cómo preparamos las propuestas y las hacemos atractivas a personas de fuera del Movimiento. Aquí os proponemos un ramillete de experiencias.

<https://acoesp.org/mediateca/algunas-experiencias-para-iniciar-en-aco>



EL PROCESO DE INICIACIÓN

En la iniciación a ACO no se parte de cero. Las personas que se van añadiendo al movimiento, como adultas que son, llevan ya su bagaje de vida, sus experiencias, sus opciones. Muchas de estas personas tienen ya compromisos y una vida sembrada de evangelio que quieren cuidar. Otros buscan una opción dentro de la iglesia por el mundo obrero, otros pueden que no hayan oído hablar nunca de Jesús y se sienten seducidos por este talante cercano a su realidad.

Ahora se incorporan a un movimiento de Iglesia y al mismo tiempo movimiento obrero, donde se les abren las puertas a unas nuevas experiencias que suponen un ladrillo más en su construcción como personas y como cristianos. Por tanto, el proceso de iniciación y de acompañamiento debe ser muy individualizado, atento y cercano.

Es fundamental el **testimonio de militantes** que sitúen puntos de referencia claros en torno a la vivencia de ser militante de ACO, con esta doble fidelidad a Cristo y a la clase obrera.

Es básico realizar Revisión de Vida en grupo, pero también dar sentido amplio de movimiento, más allá del propio grupo. Por tanto, en los dos primeros años y sobre todo en el tercero de consolidación, es necesario asegurar y poner medios para poder conocer el movimiento en todas sus dimensiones y alcances.

Descripción del proceso

ACO establece el período de iniciación de dos cursos para que los nuevos militantes puedan hacer experiencia de RdV en grupo y al mismo tiempo poder conocer ACO. El siguiente curso será el de consolidación cuando ya tome la decisión de ser militante.

El primer año comienza el proceso de acogida,

descubrimiento y formación.

La diócesis / zona / iniciador / grupo apadrinador, en definitiva, todos los agentes implicados, tendrán que implicarse en el acompañamiento y en el testimonio de vida militante adulta. También tendrán que facilitar una visión del conjunto general de herramientas, organización y vivencia comunitaria del movimiento.

En el caso de ser un grupo entero de la JOC que da el paso a ACO (A), deben elegir un/a responsable del grupo para poder asistir al Comité de zona.

El segundo año es un curso de identidad y discernimiento.

Los iniciados ya empiezan a ser conscientes tanto de las herramientas de las que disponen como militantes, como de la estructura del movimiento y comienzan a sentirse parte y responsables.

Se profundiza en el conocimiento de las herramientas, organización y vivencia comunitaria y se introduce la formación en la identidad obrera y cristiana de ACO.

En este segundo año, se explica cómo funciona la economía del movimiento y el concepto de la cotización, no como una obligación, sino como necesidad de compartir según nuestras posibilidades y con responsabilidad, una tarea común. En el caso de iniciarse todo un grupo que proviene de la JOC (A), esta cotización ya se puede realizar desde el principio porque es un concepto que les es propio.

El siguiente curso es de consolidación.

La persona iniciada tendrá los elementos que necesita para tomar una opción militante dentro de una espiritualidad y compromiso cristiano desde ACO. Desde ese momento ya debe cotizar al Movimiento.

Es el momento de hacer explícito el proceso seguido y la toma de decisión de ser militantes de ACO. La ocasión para hacerlo público puede ser una Jornada de la zona, celebración o acto; allí, el grupo o las personas manifiestan la decisión de ser militantes de ACO. Es necesario darle la importancia que tiene vistiendo el momento de solemnidad y alegría.

1r año	2n año	Consolidación
<p>ACOGIDA</p> <p>Bagage personal</p> <p>Visión de conjunto de la ACO</p> <p>Vivencia comunitaria</p> <p>Cajaa de herramientas</p>	<p>IDENTIDAD</p> <p>Opción obrera</p> <p>Documentos de Identidad</p> <p>Estructura y organización</p> <p>Carta económica</p>	<p>PASO A LA MILITANCIA</p> <p>Toma de decisión personal</p> <p>Celebración comunitaria del paso a la militancia</p> <p>Cotitzación</p>

Contenidos del Plan General de Iniciación

Es necesario desarrollar los contenidos del Plan según el itinerario descrito en estas tres etapas, que pudiera ser que no siempre coincidan en tres años, sino a veces en menos o puede ser que en algún caso se alargue un poco más de manera que el nuevo militante haya podido descubrir:

La Identidad ACO.

En los dos primeros años será muy importante descubrir el

Documento de Identidad de ACO y trabajarlo, leer alguno de los párrafos al comienzo de nuestras reuniones de equipo, especialmente si tenemos nuevas incorporaciones.

- La Revisión de vida en ACO.
- La Espiritualidad ACO: el Estudio de evangelio y el Cuaderno de vida.
- La Organización de ACO.

- Las Prioridades y el Plan de Curso.
- La acción militante.
- La participación y la corresponsabilidad en el Movimiento.
- La Carta Económica.
- La Pastoral Obrera.
- La dimensión comunitaria y eclesial.
- El acompañamiento.
- La dimensión evangelizadora.
- El posicionamiento social.
- La dimensión social internacional.

Al final de cada año, es recomendable realizar una RdV para ver cómo se está viviendo la iniciación, tanto en el caso de una persona concreta que se ha incorporado a un grupo (B-C) ya existente como en el caso de un grupo entero que se incorpora (A). Sería interesante que participara en esa revisión, el grupo que apadrina.

PRIMER CURSO: ACOGIDA, DESCUBRIMIENTO Y FORMACIÓN

El primer contacto de una persona que se ha interesado por nuestro movimiento es muy importante. Vivimos y estamos comprometidos en muchas realidades de nuestra sociedad y cualquiera por nuestras palabras y, sobre todo, por nuestro testimonio, puede querer descubrir qué nos mueve y la necesidad de tener un proyecto común.

- Grupos de la JOC.
- Los espacios de compromiso: parroquias, proyectos de voluntariado, ocio, sindicatos o ámbitos laborales.
- La web y plataformas online: Facebook, X e Instagram.
- Contactos personales o participaciones puntuales en una actividad o retiro.
- Otros...

Acogida

Cuando un nuevo grupo o una persona se incorpora en ACO, es muy importante que se encuentre un ambiente de acogida y de calor propio de la familia creyente. Podríamos caer en proponer un cúmulo de reuniones, de revisiones de vida o de formación vacíos del sentido profundo que significa que Dios nos convoca a una vida cristiana dentro de un movimiento de hermanos. Cuando invitamos a alguien a conocer el movimiento, debe encontrar básicamente a personas adultas que tienen un proyecto en común y que se acompañan entre ellas para realizarlo y que se aman al estilo de Jesús. Y sobre todo debemos poder crear espacios para compartir la vida y la fe. Hablamos de hechos de vida, situaciones de enfermedad, tanto a nivel personal como estructural y con el medio de la Revisión de vida, haremos posible que la fe ilumine y dé esperanza a nuestra realidad a través del compromiso y la lucha.

Cuando la persona que hace de acompañante o iniciador viera que el iniciado quiere empezar a participar en un equipo de revisión de vida, se pondrá **en contacto con el Responsable de Iniciación de su zona** (si no hubiera esta figura, con el Responsable de su zona) para encontrar el equipo más adecuado, bien por cuestión de proximidad territorial, bien por edad o por experiencia. Tanto el Responsable de Iniciación como, en el segundo caso, el Responsable de zona, se pondrá en contacto con la Comisión de Iniciación para ayudar con los medios necesarios, y para que la Comisión lo tenga en cuenta para preparar la Jornada anual.

Si el primer contacto llega a través de la **web de ACO** (C), la persona que hace de Coordinadora en el Movimiento debe comunicarse con la Comisión de Iniciación para que su Responsable o alguien de los participantes se hagan cargo del seguimiento y acompañamiento del/ la nuevo/a persona hasta que encuentre su equipo de revisión de vida.

Cuando ya tiene un equipo consolidado, entrarán en acción todos los agentes descritos en la primera parte de este Plan, aunque la Comisión de iniciación será la responsable de ofrecer y acompañar el proceso durante los tres primeros años de militancia.

Del grupo de Revisión de Vida a la vivencia comunitaria

La iniciación comienza en el **grupo de Revisión de Vida**, que es el lugar donde están las personas más cercanas y con las que se comparte el camino a diario. El iniciador/a y el grupo ayudan a conocer el movimiento y a encontrar el lugar de quien se inicia en el seguimiento de Jesús, siempre dentro de este talante obrero.

El grupo se encuentra dentro de **una diócesis o zona**, que durante el año convoca a los grupos de la zona a encontrarse en momentos concretos, para empezar y para acabar el curso y otros momentos para realizar estudios de evangelio, conjuntos o algún momento de formación.

No se trata de participar en todo desde un principio. El **proceso es paulatino**, según el ritmo, las necesidades, el recorrido del militante en

iniciación. En estos encuentros es importante cuidar el acompañamiento cercano por parte de militantes de ACO con recorrido en el Movimiento.

Cuando el que se inicia ya tiene una visión más o menos clara de cómo funciona y cómo se vive y comparte en el grupo y en la zona, se le propone abrir la mirada al conjunto del movimiento y a participar en las Jornadas Generales.

- Jornada del 12 de octubre - Jornada formativa y comunitaria importante (encuentro y celebración de la fe) en la que se presenta el PLAN DE CURSO.
- Jornada anual de Formación
- Jornada anual de Comunicación
- Jornada anual de Iniciación
- Semana Santa en ACO

Situarse en el movimiento: diócesis y zonas

Los grupos de ACO se organizan por diócesis y, según el número de grupos, la diócesis se organiza en zonas que se estructuran según su realidad. Las diócesis están representadas en el Comité General, así como directamente las zonas de las diócesis más numerosas (Barcelona y Terrassa). En la actualidad hay 9 diócesis y 14 zonas/zonas:

Barcelona <ul style="list-style-type: none">• Baix Llobregat• Barcelona Nord• Besòs• Nou Barris• Maresme	Lleida <ul style="list-style-type: none">• Lleida	Sant Feliu <ul style="list-style-type: none">• Montserrat
Còrdova <ul style="list-style-type: none">• Còrdova	Madrid <ul style="list-style-type: none">• Madrid	Terrassa <ul style="list-style-type: none">• Vallès Occidental• Vallès Oriental
Girona <ul style="list-style-type: none">• Girona	Orihuela/Alacant <ul style="list-style-type: none">• Alacant	Vic <ul style="list-style-type: none">• Vic

Más allá de ACO: participación internacional

Cuando los conceptos de la estructura del movimiento se vayan entendiendo, es importante tener en cuenta y compartir que ACO participa también del Movimiento de Trabajadores Cristianos de Europa (MTCE) y Mundial (MMTC).

Caja de herramientas de ACO

Son el conjunto de herramientas que nos facilita el Movimiento y que se irán descubriendo entre el primer y segundo año de iniciación.

El Grupo de Revisión de Vida

Es la entidad más pequeña del movimiento y “**es la base de la vida organizativa del movimiento**”.¹ Es el grupo de las personas que hacemos camino juntas, que hacemos Revisión de Vida. Se llama grupo de Revisión de Vida ya que éste es el medio o la herramienta de trabajo comunitario central del movimiento, lo que nos ayuda a leer desde la fe los hechos de vida de cada día, a fin de entender y profundizar en la realidad que vivimos y tratar de transformarla.² Sigue el método del Ver, Juzgar y Actuar.

Estudio de evangelio³

El Estudio de Evangelio es una herramienta fundamental que forma parte y ayuda a la segunda parte de cada Revisión de Vida que se trabaja en el equipo: el Juzgar. No es un estudio intelectual de la Palabra de Dios, sino que se trata de que podamos orar y escuchar la voz de Dios en medio de las circunstancias actuales que vivimos. Entender la vida desde la luz del Evangelio.

Cuaderno de vida⁴

El Cuaderno de vida es un medio práctico de contemplación y lectura creyente de la realidad. Se trata de expresar por escrito las experiencias, eventos o hechos de vida para descubrir la presencia

1 Normas de Funcionamiento y Organización de ACO. 1.

2 Hacer Revisión de Vida en ACO. Oriol Garreta. Documento de ACO, nº 18.

3 El estudio del Evangelio. Documento de ACO, nº 3.

4 Crecemos nº 19. El Cuaderno de Vida.

misteriosa y amorosa de Dios. Captar en la vida ordinaria que lo humano es sagrado y que en las cosas efímeras descubrimos lo esencial y permanente.

Plan de Curso y prioridades

Cada año el movimiento pone a disposición de los militantes un Plan de Curso encabezado por un lema que anima, acompaña y unifica el trabajo de curso de todo el movimiento. Este plan nace de las inquietudes que cada cuatro años se dialogan en un Consejo General donde están representados los militantes de cada diócesis y zona del movimiento. El Plan de Curso concreta todo lo que se aprueba. No se trata de trabajar todo y a la vez, pero sí de no olvidar ninguno de los retos que la comunidad se propone.

Acción militante

ACO promueve y facilita nuestra presencia activa en la sociedad, de modo que cada militante concrete su implicación en el mundo con un compromiso en función de sus capacidades, disponibilidad y posibilidades. A esto le llamamos Acción Militante.

Espacios de oración y de celebración.

Son los espacios donde compartimos de forma personal o comunitaria la fe. Una fe que parte de la vida y que celebramos en comunidad con el convencimiento de que todos somos co-celebrantes.

Todos los elementos que se describen en este primer curso se trabajarán durante los dos primeros cursos, adaptando el ritmo a cada persona/grup.

SEGUNDO CURSO: IDENTIDAD, FORMACIÓN Y COTIZACIÓN

Formación en la identidad propia de ACO

Aparte de la formación para conocer las herramientas, la organización y la vivencia comunitaria del movimiento que hemos comentado en el primer curso, existe la formación propia en la identidad obrera y cristiana de ACO que es la que facilita las coordenadas a la persona en iniciación para conocer nuestro Movimiento de Acción Católica Especializada.

Objetivos de esta formación:

- Que los militantes conozcan y hagan suya la identidad del movimiento.
- Que los militantes interioricen que esta formación es permanente y que su contribución a la formación es importante.
- Que la identidad se va construyendo con formación, pero también con la experiencia compartida de los militantes, y en estos puntos todos somos importantes y corresponsables en la construcción de la experiencia de fe de nuestros compañeros de camino.

En los dos primeros años será muy importante descubrir el Documento de Identidad de ACO y trabajarlo, leer alguno de los párrafos al principio de nuestras reuniones.

La Cotización al Movimiento. La Caja Común

“Los que habían creído estaban muy unidos y compartían sus bienes entre sí; vendían sus propiedades, todo lo que tenían, y repartían el dinero según las necesidades de cada uno.” (Hechos 2,44-45)

Formar parte de ACO es participar de un proyecto común, compartido por la militancia del movimiento, un proyecto que movemos juntos y que nos trasciende. Todo proyecto requiere unos medios para poderse realizar.

Hay que entender la “cotización” como una actitud distinta de lo que es una “cuota”. Una “cuota” se paga a cambio de unos servicios. La “cotización” es la adhesión activa, solidaria, militante y participativa en un proyecto común.

En este punto, es necesario explicar cuáles son los gastos más importantes, explicar que ACO tiene personas liberadas. También el gasto en materiales, la revista, viajes (militantes de zonas lejanas, viajes de representación en el movimiento europeo, mundial) así como en las diferentes Jornadas Generales que se organizan.

La Carta Económica aprobada en el XII Consell (Veciana, noviembre 2022), disponible en la web, es el documento clave a trabajar en este punto del proceso. Allí se detallan los ejes de la economía en ACO: la autofinanciación, la solidaridad, la transparencia y la corresponsabilidad. También se explica a fondo los criterios de cotización, la Comisión de economía y se propone una revisión de vida sobre el tema.

En definitiva, es un documento imprescindible en esta etapa del proceso de iniciación.

FINAL DEL PROCESO DE INICIACIÓN: DISCERNIMIENTO, CONSOLIDACIÓN Y TOMA DE DECISIÓN

Finalmente es necesario dar tiempo para la toma de decisiones, con paciencia y cariño, pero también con exigencia. En esta etapa tiene un papel relevante la persona que realiza el acompañamiento personal.

En el caso de los grupos de la JOC que realizan el discernimiento, la toma de decisión es personal y no como grupo. En cualquier caso, la suma de decisiones personales es la que conforma el nuevo grupo de ACO.

ACO es una opción libre, y si se quiere, de por vida. Se puede seguir siendo militante obrero y cristiano hasta la vejez. Esto significa que la Revisión de Vida nos va educando en grupo en cada uno de los momentos vitales. Siempre estamos aprendiendo, siempre de ida, nunca de vuelta. Uno de los grandes valores de ACO son los militantes mayores, por su testimonio de vida, de constancia y de continuidad.

En este momento, cuando termina el proceso de iniciación, es importante:

- Realizar una **Revisión de Vida** valorando los primeros años de descubrimiento de ACO.
- Que la persona que da el paso a la militancia explique el proceso seguido en forma de **Testimonio**.
- Plantear desde el Comité de zona el modelo, formato o **celebración** adecuada para hacer **pública esta opción**, sea de una persona individual o de un grupo entero porque esta opción se toma ante la comunidad. Habría que cuidar ese momento dotándolo de la solemnidad y alegría que requiere.

JORNADAS ANUALES DE INICIACIÓN

Plan cíclico de jornadas de iniciación

Durante los tres primeros cursos de una persona o grupo nuevo en ACO, se establece una **Jornada anual de Iniciación**, de carácter cíclico, de manera que cualquier nuevo militante haya podido pasar por todas ellas, no importa el orden, con lo que se asegura un conocimiento básico y explícito del Movimiento.

Desde la Comisión de Iniciación se organizará este **Plan cíclico de tres Jornadas** de Iniciación en tres años. Este trabajo de Jornadas de Iniciación no sustituye al trabajo de seguimiento que se hace o debe realizarse desde el grupo, de las zonas o de las diócesis; es una herramienta más, muy valiosa por encontrarse con personas que están viviendo el mismo proceso.

El hecho de tener diseñadas tres Jornadas de Iniciación en tres cursos nos permite no tener que improvisar cada curso y responder a un plan con objetivos y metodología. Sin embargo, será necesario cada curso, concretar, preparar y adaptar la Jornada a la realidad de la iniciación en cada momento y a sus características. La metodología sería diferente, en función de si se trata de grupos que provienen de la JOC (A), de personas que proceden de otros ámbitos (eclesiales o no) (B-C).

Es importante hacer hincapié en las Jornadas en la dimensión comunitaria: compartir la experiencia, el testimonio y la celebración, al estilo de las primeras comunidades cristianas.

La vida de los primeros cristianos

“Todos se mantenían firmes en las enseñanzas de los apóstoles, compartían lo que tenían y oraban y se reunían para partir el pan.

Todos estaban asombrados a causa de los muchos milagros y señales hechos por medio de los apóstoles. Los que habían creído estaban muy unidos y compartían sus bienes entre sí; vendían sus propiedades, todo lo que tenían, y repartían el dinero según las necesidades de cada uno. Todos los días se reunían en el templo, y partían el pan en las casas y comían juntos con alegría y sencillez de corazón. Alababan a Dios y eran estimados por todos, y cada día añadía el Señor a la iglesia a los que iba llamando a la salvación.” (Hechos 2,42-47)

Estas Jornadas de Iniciación van dirigidas:

- a todas las personas y grupos que están en iniciación.
- a personas con las que hemos contactado y creemos que les puede interesar porque quieren conocer el Movimiento.
- a militantes que hace poco han hecho la opción de militancia obrera y cristiana a través de ACO.
- al resto de militantes que quieran participar, porque la temática les interesa, porque su aportación de recorrido en militancia obrera y cristiana es de gran valor testimonial para los militantes en camino.
- especialmente a los iniciadores y a grupos apadrinadores. Es importante que participen porque quizás las personas a las que inician o acompañan no asisten a la Jornada y es una forma de transmitir lo que allí se tratará.

Objetivos de las jornadas de iniciación

- Descubrir la llamada que nos hace Jesús en la vida adulta.
- Discernir sobre qué respuesta damos a esta llamada.
- Dar recursos para tomar una decisión personal y libre que nos lleve a la militancia obrera y cristiana, como concreción de la respuesta a la llamada.
- Ser capaz de explicar esta opción por la militancia obrera y cristiana a través de ACO al final del proceso de iniciación, con gozo.

Contenidos de las jornadas de iniciación

JORNADA I: MILITANCIA CRISTIANA. ENCUENTRO CON JESÚS EL DON DE LA ESPIRITUALIDAD EN ACO	
Procedentes de la JOC	Procedentes de relación personal
Bienvenida y breve presentación de ACO	
El paso de la militancia joven a la militancia adulta. Cambio de dinámicas. Novedades. Dificultades. Diferencias entre ACO y JOC. Vivencia de fe adulta. El compromiso adulto: vida y trabajo.	Somos Iglesia a través del Movimiento. Notas de la Acción Católica. Qué aporta ACO a una persona adulta. Talante. Qué añade ACO a la vivencia del compromiso y de la fe.
Ponencia con testimonios	
Trabajo de grupos - Eucaristía	
JORNADA II: LA REVISIÓN DE VIDA Y OTRAS HERRAMIENTAS DE CAMINO, “CAJA DE HERRAMIENTAS”	
Procedentes de la JOC	Procedentes de relación personal
Bienvenida y breve presentación de ACO: DOCUMENTO DE IDENTIDAD	
Diferencias y semejanzas en la RdV en la JOC y en ACO. Hacer RdV desde una nueva realidad personal. Formación sobre la RdV. Otras herramientas de camino: EdE y Cuaderno de Vida.	Qué es la Revisión de Vida, de fondo y de método. Mirar la realidad desde los ojos de Dios. Formación sobre la RdV. Otras herramientas de camino: EdE y Cuaderno de Vida.
Ponencia y/o testimonios (material, recopilación de vídeos testimonios de militantes)	
Trabajo de grupos - Eucaristía	

**JORNADA III: MOVIMIENTO OBRERO Y CRISTIANO.
LA ACCIÓN MILITANTE**

Procedentes de la JOC

Procedentes de relación personal

Testimonios de militantes de ACO que viven la militancia obrera y cristiana

Protagonistas de la propia historia.
Diferencias y semejanzas entre el movimiento JOC y el movimiento ACO. Campaña versus Prioridades.
La estructura y la responsabilidad en el Movimiento.
El compromiso militante.
La Cotización.

Protagonistas de la propia historia.
Características de los movimientos de Acción Católica.
Militancia cristiana, condición y opción obrera en el movimiento.
Movimiento de Iglesia/Acción militante/ Movimiento de Pastoral Obrera (Doc. POTE).
El compromiso militante.
La Cotización.

Trabajo de grupos - Eucaristía



ACCIÓN **CATÓLICA OBRERA**

 www.acoesp.org

 hola@acocat.org

 facebook.com/aco.acciocatolicaobrero

 [@ACOcat](https://twitter.com/ACOcat)